
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

学校へのたくさんの激励ありがとうございました。～学校評価アンケート～ 
 昨年末に学校評価に関わってのアンケートをいただきました。お忙しい中、ていねいにお答えいただき大変ありがとうございました。

子どもたちの成長については、学校でもとらえていることがたくさんありますので、たくさんほめてより伸ばしていきたいと思います。

ご家庭でも、「こんなのできてあたりまえ」という感覚ではなく、「こんなにたくさんの成長があるんだ」ととらえ、たくさんほめていた

だきたいと思います。また、たくさんの学校や先生方への激励ありがとうございました。これからも、日々の教育活動を今まで通りてい

ねいに進めていきたいと思います。学校に対して、「こうしたら」というアドバイスについては、真摯に受け止め、職員間で話し合いな

がら、改善していきたいと思います。今後も、様々な要望、ご意見等があれば、いつでも学校まで伝えて下さい。学校からも、子どもた

ちの成長やご家庭での協力について引き続きどんどん伝えていければと思っています。 
 
※（ ）内の評価については、A4 点、B3 点、C2 点、D1 点とし平均を出しています。（最高点４点、中間値２．５点、最小値１点） 

□児童について 
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                第１１号 

Reisho 

A 
26% 

B 
61% 

C 
13% 

・本を読むのは好きなんですが

テストとなると… 家でも苦

手なことに取り組むときは集

中もしないで後回しにしてい

ます。 

１，国語が好きで、読んだり、

書いたりする力が身について

いる。（３．１） 

２，算数が好きで、計算がてい

ねいにでき、考えて問題を解

く力が身についている。（3.0） 

 

A 
21% 

B 
56% 

C 
23% 

・算数に対して苦手意識があ

る。積み重ねの勉強が大切

なので、わからないと思っ

たらすぐに友達に確認で

きる本人の意識と、積極性

を身につけてもらいたい

と思います。 
・算数も苦手なことに取り組

まず、自分の好きなことを

家庭学習にしています。子

ども達に合った宿題を少

し増やして欲しいです 

３，お子さんは、自分のやりた

いことを見つけ学ぶことがで

きる。（3.3） 

 

A 
41% 

B 
44% 

C 
15% 

 学習に対する興味をもち、学力がしっかり身について

いる子が多いです。先生方や保護者の方々が、子ども達

に勉強の楽しさをしっかり伝え、やる気を出させている

ことがよくわかります。 
 今の子ども達は、マイナス面を指摘しての指導より

も、プラス面から伸ばしていく方がより伸びるような気

がします。特に下の学年では、苦手な学習では宿題でケ

アしながら、自信をもっていることから取り組ませて、

意欲を高めることが大切と考えています。 
 上の学年にとっては、自分は何になりたいのか、どう

なりたいのかの「夢」が必要と考えます。その「夢」を

もてれば、そこに向かって、「自分にとって必要なこと」

としての学習内容が見え、努力ができると思います。大

人がお互い、子どもにとっての「夢」を大切にできるよ

うな世の中にしていきたいですね。 

４，お子さんは、自分の力で起

きて、準備をして、朝ご飯を

食べて学校まで行ける。（2.9） 

 

A 
15% 

B 
62% 

C 
18% 

D 
5% 

・朝は、母に起こされないと

起きれないため。どんなに早

く寝ても起きれませんが、朝

ご飯はちゃんと食べていき

ます。準備は自分でできてい

ます。 

５，お子さんには基本的な身辺

自立の力がついている。（掃

除、家族の仕事）（2.2） 

 

A 
21% 

B 
52% 

C 
27% 

６，お子さんは、何が危険

かわかり、踏みとどまる

ことができる。（3.4） 

 

A 
46% 

B 
49% 

C 
5% 

・勉強面では、

わからない

ところはど

うしたらい

いか、そのま

まにしない

等、対処方法

を教えてい

ただきたい。 



  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 

７，お子さんには、誘惑に負け

ない力がついている。（ゲー

ム、ネット、してはいけない

こと等）（2.9） 

 

A 
18% 

B 
62% 

C 
15% 

D 
5% 

 早寝・早起き・朝ごはんとゲーム・ネットについては、数値は低いとはいえ、昨年度よりは

数値が上がっています。ご家庭でのご指導の賜です。だからこそ、子ども達に踏みとどまる力

が付いていると思います。ありがとございます。ぜひ、子ども達には家庭で仕事をさせて下さ

い。茶碗洗い、料理の手伝い、雪かき、部屋の掃除、お風呂掃除、新聞や雑誌しばり等、なん

でもいいです。家で一つ仕事をすることによって、子どもには家族の一員としての自覚が高ま

り、責任感が育ちます。また、その分、暇になる時間（ゲームの時間）を減らすことができま

す。自分の反省からも、しつけの面で大切なことは、「子どもとぶつからない、どうして必要な

のか（いけないのか）をやさしく説明する」ということです。時には、大人のずるさ（じゃな

かった知恵）も必要です。ゲームを親子でやって、終わったら片付けてしまう。タブレットは

親子兼用にして、仕事に行くときに持って行ってしまう。「買って」と言われても、聞こえない

ふりをしたり、軽く「買わないよ」といなして、別の話題にふる。その分、子どもと話したり、

一緒にいたり、一緒に運動をして、疲れさせて、子どものゲームの時間を減らすなど、うまく、

子どもとぶつからないように、自然に、「う～ん、これは言っても無駄なことだな。」と思わせ

ることが大切です。楽しみながら大人の知恵で子どもを困らせて下さい。 

８，お子さんは、自分の考えや

思いを伝えられる。（3.1） 

 

A 
23% 

B 
59% 

C 
18% 

９，お子さんは、他者の考えを

受け止めながら話が聞ける。

（3.0） 

 

A 
18% 

B 
64% 

C 
18% 

１０，お子さんは、自分から挨

拶ができる。（3.2） 

A 
36% 

B 
51% 

C 
13% 

１１，お子さんには、元気に活

動する体力がついてきてい

る。（3.4） 

 

A 
46% 

B 
49% 

C 
5% 

１２，お子さんは、学級・学校

生活で楽しく過ごすことができ

ている。（3.5） 

A 
54% 

B 
44% 

C 
2% 

 学校の教育活動を通して、ご家庭でのご指導や

ふれあいを通して、子ども達には友だちや仲間と

関わる力が付いています。礼文町や香深地区の教

育の上でも大切にしていることです。これからも

成長が必要な子どものやることなので、時にはケ

ンカしたり、ふくれっ面をしたり、仲間との関係

に悩んでいったりすることもたくさんあるかと思

いますし、そういう、うまくいかない経験も通し

ながら、優しさや助け合う心を成長させていくこ

とになります。今後とも、学校、家庭が相談し合

いながら、子ども達の関わりの力を伸ばしていき

ましょう。 

■学校への相談や要望 

学校行事などで写した写真の販売をしてほしい。運動会や学芸会など集合写真

や学校での想い出の写真を自分ではなかなか上手に撮りにくいので（町の学校

では、カメラマンが行事ごとに来て写真を写し販売してくれてましたが、先生方が

デジカメ等で写した写真でも良いです）／学校への要望は今は特にありません。

問題は家庭でのこと…ですね…。／苦手なことをクリアできるような取り組みをし

ていただけると良いなと思います／親の言うことより先生の言うことが一番正し

いと思っているので、毎日学校の準備等、挨拶、大事なことは、先生から言われ

た方が効き目があります。／やられたらやり返す。そのやり返すやり方に問題が

あるかと… 注意はしていますが、自分のやったことは言わないもんですよね。

少し気になるところです／学級での役割をがんばっている様子の話をよく聞きま

す。友達との関わりの部分でも悩んだりすることもあると思いますので（今のとこ

ろ問題ないですが）、何かあったら教えてもらえると助かります。／今年度になっ

て、できることもたくさん増え、がんばる姿も見られ、本当によく成長したと感じて

います。担任の先生にはとても感謝しています。来年度も同様の環境で、良い経

験を積み重ねて欲しいと思っています。ありごとうございました。／過去に失敗し

てしまったことを親としては繰り返さないかとても心配しています。／家庭学習の

定着や基礎学力を身につけて下さり感謝しています。この習慣が継続できるか

不安です。 

 子育てには、正解はないとよく言います

が、本当にその通りですね。我が子とは言

え、自分と同じ所もあれば、ちょっと理解

が難しい全然違うところもある。学校教育

も、「この方法が絶対正しい」ということは

一つもありません。あたりまえですね。一

人ひとりの子ども達はみんな違うわけです

から。「この子にはこの方法で」「この子に

はちょっと違うこの方法で」「この学年だか

らここまでかな」「この学年だからもっと自

分たちでやらせてみよう」等々考えながら

指導の方針を出し、取り組んでみて、「ここ

を失敗したから。こういうふうに変えてみ

よう」「ここはまだ結果が出ていないけれ

ど、長い目で見て続けていこう」「小学校で

すぐに成果が出ることではないけど、中学

校や大人になったときのことを見据えて見

守っていこう」等、試行錯誤をしながら、

その子の成長にとって、その学級の成長に

とって、「こうかな？」と先生方で話し合っ

て考えつく方法で取り組んでいます。（往々

にして、「これしかない」「こうあるべきだ」

「この方法が絶対」と思って取り組んだと

きは、ほぼ失敗します。） 
 ご要望やご相談に書かれたとおり、お父

さん、お母さん方も、さまざまな悩みを抱

えながら子育てをされていることがわかり

ました。子ども達一人ひとりの実態に合わ

せてどの子もより伸びる学力づくり等、全

員の子ども達を大切にして教育活動を続け

ていきいたいと思います。 
 ただ、予算、時数、多忙さ等で、手が回

らないこともあるのも事実です。その点に

ついてはお詫びと同時にご理解を願いま

す。（ままならないことも多々あるので、心

苦しく思っています。） 



□学校について 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

    

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

１，教育方針や教育活動をわか

りやすく伝えようと努力して

いる。（３．４） 

 

A 
39% 

B 
58% 

C 
3% 

・子どもに聞けない分、今日何 
したのか、その時の子どもに 
様子はどうだったのか、口頭 
や連絡帳でお聞きしたいで

す。 

２，家庭との連携を取る機会を

設けたり、子どもについての

相談に応じてくれる。（３．４） 

 

A 
47% 

B 
47% 

C 
6% 

・連絡帳に細かく記入してく

ださったり、個人懇談に応

じてくれたりととてもよ

く相談にのってください

ます。 

３，先生は、子ども達に愛情を

もち、よく理解してくれる。（３．

５） 

 

A 
61% 

B 
32% 

C 
7% 

・担任の先生をはじめ、地

区担当の先生方も子ど

もたちによく接してく

れていると思います。） 
・子ども同士の関わり方に

ついて、気になる部分が

あったので C をつけま

した。学校はどのような

指導をしているのか聞

きたいです。 

４，学校は、子ども達に学力を

身につけさせようと努めてい

る。（３．４） 

 

A 
45% 

B 
52% 

C 
3% 

・自由勉強の目安の提 
示、礼検を通じて基 
礎学力の向上に努め 
ていると思います。 

・一定のラインよりも 
上の方への指導（学 
力向上のための）が 
少ないのでは?と思い

ます。   

５，学校は、子ども達に優しさ

と思いやりの心を身につけさせ

ようと努めている。（３．５） 

 

A 
52% 

B 
48% 

６，学校は、子ども達に粘り強

さを身につけさせようと努めて

ている。（３．３） 

 

A 
40% 

B 
53% 

C 
7% 

７，学校は、子ども達に健やか

でたくましい体を身につけさせ

ようと努めてている。（３．４） 

 

A 
43% 

B 
57% 

・礼検完全制覇→満点合格 
を通して、粘り強さが身 
につくよう努めている

と思います。 
・最近の子はすぐあきらめ 

る。うちの子もすぐあき 
らめる。学校の責任じゃ 
なく本人の問題だと思

いますけど。 

・虫歯予防のための昼食後 
の歯磨き、フッ素洗口、 
健康教育に熱心に取り 
組んでいると思います。 

・縦割り班の活動を通じて、

特に下級生の世話をする

機会が確保されているよ

うに思います。 

８，保護者は、PTA 活動で、

学校を支えようと努めてい

る。 

 

 

A 
29% 

B 
68% 

C 
3% 

・PTA 活動を通して、学

校や児童のよりよい成

長を促すように努めて

いると思います。 
・保護者も学校も子ども達

のために一生懸命だと

思います。ただ、今一度、

行事や行事の内容の中

で必要、不必要なことを

見直す機会もあっても

良いかと思います 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

■学校への要望や意見 

礼検を通じて基礎学力は身につくと思いますが、発展的

な思考を身に着けるような教材（礼検テキストのような）

や、活動があればより良いと思います。理科実験教室の

ようなものが年に何度かあれば、子どもの知的好奇心を

育てることにつながると思います。／時には優しく、時に

は厳しく、先生方のご指導に感謝しています。いつもあり

がとうございます。／担任の先生は子ども達一人ひとりを

よく見てくださっています。勉強よりも大切なことをたくさん

教えてくださっているようです。親として安心してお任せで

きます／礼文検定は合格したら終わりではなく、満点とれ

るまで何回でも受けられるので、しっかり身についてきて

いると思います。今年は授業で、「カルタ」を取り組んだり

と先生方は大変だと思いますがうれしいです。最近は小

学校で、「礼文音頭」を踊るのを見たことないですね…／

家庭学習が始まる学年になり、不安もあったのですが、

言われる前に自分から取り組む姿勢が身についたのも、

担任の先生の工夫があったり、先生からの「お褒めの言

葉」だったりと、ご指導のおかげで少しだけではあります

が成長が見られています。ありがとうございます。／評価

に関する理由で書いた通りです。子どもは自分が悪いこと

をしても、されたことしか親には話さないのが普通だと思

います。／学級でルールのようなものができたそうです

が、どのような考えで行っているのでしょうか? また、子ど

も達は納得しているのでしょうか?／先生にやり方、指導

方法は子どもにとてもうまく合っていると思います。いつも

ありがとうございます。これからも子どもの生活面、学習

面の更なる成長を願っておりますので、どうぞよろしくお願

いいたします。仕方がないことかもしれませんが、今年、

マラソンを見られなかったことがとても残念に思いました。

／子ども達の上級生や先生方への言葉づかいや態度の

指導を悪いことなどでは、もっとていねいに流すのではな

く指導して、やられたりした子も納得できるような指導がで

きるといいと思います 

■礼文小の教育の良い点 

授業参観で先生の授業がとても面白く、時間があっという

間に過ぎていたくらいでした。／縦割り班などで、１年生～

６年生が協力し合って１つ１つ色々なことに取り組めること

は子どもの成長を見られてよいと思う。／礼文検定では、

自分で家庭学習をする習慣がつき、予習や、復習をくり返

して基礎をしっかりと身につけている／色々な行事を通し

て、「感謝の気持ちを」を、伝えられているところが良いと

思います（鼓笛や合唱やもちつき会 etc）／香中から先生

が来て下さって、普段と違った授業を受けられるのはとて

も良いと思います。縦割り班活動も、異学年同士の助け

合いでお互いの成長に繋がっていると思います。／「礼文

検定」で意欲的に学習し、学力が身についている。／礼文

検定の実施、家庭学習など、学業に関して力を入れてい

るところ／先生と子どもたちの関わり方、先生と保護者の

関わり方、すごくいいと思います。その関係性が“信頼”に

つながり、子どもたちの悩みや親の悩みを先生に直接相

談できる環境なのが教育面だったり活動面だったりです

ごくいい方向に動いていると思います。／一人ひとりの指

導をしてもらえるのは大変良いと思います。／生徒の数

が少ない分細かいところまで目が行き届いていると思い

ます／家庭学習を習慣化することを手助けしてもらえてい

ると思います。／学年だけではなく、全体での交流がたく

さんあるところです。毎日楽しそうに学校に通っているの

で、とても感謝しています。ありがとうございます。／先生

たちの笑顔が子どもたちの教育にいいと思います。でも、

悪いことをしたらどんどん怒ってほしいです。／子ども達

一人ひとりに合わせた指導をしてくれていると思います／

児童会の委員会活動や、鼓笛で自治の力が養われてい

る点／縦割り班で掃除をしたり、他学年との交流ができて

いて仲がいいところ／少人数教育の良さを生かし、細か

い指導がされていると思います。 

 学校では、毎月の職員会議の他に、毎週学担会議というものを開催しています。学級担任の先生と管理職が集ま

り、教務部長の坂野先生が取り仕切りながら、日程の調整や、1 週間の学級の様子、学級の中で課題となっている

ことなどを交流し、こんな手だてが必要だね。と言うことをみんなで話し合ったり、管理職のアドバイスを得たり

して、決定した方針に基づいて学級の取り組みを行っています。そうして、学級担任が 1 人だけで悩むのではなく、

学校みんなで考え合った方針で学級全体のことや、一人ひとりの子ども達の抱えている課題があれば対応していま

す。学担会議で話し合ったことは指導部長の清水先生の方で文章化し、会議等で出席できなかった先生や、学級担

任・管理職以外の先生にも伝え、「どの先生もわかって対応できる」ようにしています。（内容によっては、学担会

議まで待たずに、管理職、学級担任、各部長の先生方が放課後に集まり話し合っているときもあります。）その中

で大切にしていることは、一人ひとりの子どもの実態や、一つ一つの学級の実態に合わせた指導をていねいに行っ

ていくことです。アンケートで出された学校の良さや、ご要望やご意見は、そのための貴重な実態把握のための資

料となっています。大変ありがとうございます。子ども達の指導にあたってのそれぞれの個性をとらえるためには、

アンケートのようなご意見が欠かせません。気になることがあれば、どんな小さなことでもいいですので、学校ま

でご相談下さい。 
 冬休みから 3 月にかけて、学校では来年度に向けての方針を、先生方全員で話し合っています。そこの一つの資

料となっているのは、皆様にお願いしたアンケート・子ども達へのアンケート・先生方の 1 年間の学校の取り組み

についてのアンケートです。それをもとに、例えば、ご要望のあった、勉強が苦手な子はもちろんのこと、勉強が

得意な子をどう伸ばしていくか。友だちづくりが苦手な子が成長するためにはどうするかはもちろんのこと、それ

以外で普段見えづらいが実は大きな悩みを抱えている子はいないか、子ども達の体力を伸ばすためには新たな取り

組みはないか等を検討し、保護者の皆様や地域の皆様の要望に応えるための学校づくりを普段の教育活動と同時進

行で進めている最中です。（学校は、毎年のことですが、なかなか忙しい 3 学期です。）途中経過につきましては、

適宜、2 月の PTA 三役会や 3 月の PTA 役員会でお伝えしていきます。また、29 年度 4 月の PTA 総会では、様々

な討議を経て決定した、子ども達のより良い成長に向けた方針を説明させていただきます。 
本当にたくさんの学校や教職員への激励や要望をいただき感謝しています。 



書き初め書道展入賞者 

 

 

 

 

 

 

 

宗谷美術展入賞者 

 

 

 

 

 

 
 

 

礼文町カルタ大会 

 

 

  

 

 
  

公開礼検、基礎学力アップ目指して、真剣に練習し、取り組んで 

いました。 

 理科実験教室、楽しみながら 

         実験活動を追求しています。 

 

 

 
１年生、初め 

てのスキー授 

業少しずつリ 

フトに乗れる 

子が増えてい 

ます。 

          1 日（水）新入生体験入学 
               集団登校日  

フットサル 
          2 日（木）礼検 ３／４年スキー 
               ALT 

３日（金）鼓笛 香中入学説明会 フットサル 
     ２計測（１･２年） 
４日（土）ロータリー杯フットサル大会 
６日（月）１・２年スキー ２計測（３～６年男子） 
     日本習字〆切 スキーバッジテスト①〆切 
７日（火）鼓笛 委員会 
８日（水）児童会役員選挙 
９日（木）職員会議 ５･６年スキー ALT 礼検 

１０日（金）２計測（３～６年女子） 
学校坂道完成（予定） 

１１日（土）建国記念の日 
１３日（月）鼓笛 ３･４年スキー 児童会任命式 
      送る会実行委員会 
１４日（火）１･２年スキー 
１５日（水）５･６年スキー 送る会実行委員会 
１６日（木）礼検 ３･４年スキー ALT ２年合同学習 
１７日（金）鼓笛 送る会拡大実行委員会 
      装飾係活動（～２８日） 
２０日（月）鼓笛  
２１日（火）委員会 送る会実行委員会 
２２日（水）鼓笛 PTA 三役会 
２３日（木）職員会議 礼検 ３･４年スキー ALT 
２４日（金）短縮日課 職員会議 
２７日（月）鼓笛  

  

□特選 ２年 久保 花稟さん 

    ６年 鈴木 佑君 
 
□準特選 １年 工藤 美優さん  藤澤 壮志君 
     ２年 柳谷 璃瑠さん 
     ３年 片川 萌唯さん 
 
□入選  １年 小松 春喜君 
     ２年 三上 大智君  山口 唄瑠さん 
     ４年 柳谷 吏杏君 
     ６年 金田一 みづきさん 小松 さちさん 

□特選 １年 工藤 美優さん 

    ３年 片川 萌唯さん 

    ６年 渡邉 紗衣さん 
 
□準特選 ２年 佐藤 心春さん 
     ３年 釜谷 純奈さん  川野 碧斗君 
 
□入選  １年 小松 春喜君  野崎 莉々華さん 
     ２年 三上 大智君  柳谷 璃瑠さん 
     ３年 佐藤 瑠海さん 
     ４年 嘉義 侑輝君  坪山 莉央さん 
        三浦 瑠夏さん 柳谷 吏杏君 
        村山 もねさん 
     ５年 三浦 梨夏さん 
     ６年 小田桐 由佳さん 金田一 みづきさん 
        小松 さちさん 

２学期末からたくさん練習を積んできたカルタ愛好会、練習

を重ねる度に子ども達の集中力が高まってきているのがよく

わかりました。読み手として指導下さった山口さん、練習にい

つもかけつけて下さり、子ども達を励ましたり、指導下さった

お父さん、お母さん方、大変ありがとうございました。 
 

■小学校低学年の部 

・３位 RRJ 
（釜谷 純奈さん 佐藤 瑠海さん 渡邉 莉央さん） 
 

■小学校高学年の部 

・４位 MR2 
（三浦 瑠夏さん 坪山 莉央さん 東 真央さん） 


